

Hartazgo ciudadano: la percepción de las víctimas de corrupción

peru21.pe/politica/hartazgo-ciudadano-percepcion-victimas-corrupcion-414581

July 15, 2018



Los audios que involucran a jueces y miembros del **Consejo Nacional de la Magistratura** nos recuerdan que en el sistema judicial, las sentencias se pueden negociar y los puestos comprar, que favor con favor se paga. En suma, que la corrupción está presente en las entrañas de la institución que administra justicia, pero también en sus extramuros. La **corrupción** como una nefasta “marca Perú” se palpa en todas las instancias del Estado. Eso lo sabemos todos los ciudadanos que a diario nos enfrentamos a ella. El estudio realizado por el Barómetro de las Américas 2016-2017 le puso números a ese desasosiego. En esta encuesta, entre otros aspectos, se aborda la corrupción como uno de los principales desafíos de la gobernabilidad, muy alarmantes en lo que se refiere a nuestro país.

PRINCIPAL PROBLEMA DEL PAÍS

El 27% de los peruanos considera que la corrupción es el problema más grave que enfrenta el país. La cifra es notable porque entre el año 2014 y 2017 crece en 17 puntos y es, de lejos, la cifra más alta entre los países de la región afectados por el caso Lava Jato; inclusive supera por ocho puntos a Brasil, la cuna del mayor escándalo de corrupción.

Los efectos de Lava Jato en Lima y en regiones han golpeado la confianza de la población, pero se suma a vivencias cotidianas cuando el ciudadano interactúa con el Estado. Así, las municipalidades son las principales instancias de corrupción y actúa como uno de los principales desafíos de la gobernabilidad, muy alarmantes en lo que se refiere a nuestro país.

seguido de los juzgados con un 11% y los colegios con un 8.2%. En este último caso uno puede imaginar las mafias en las direcciones de unidades de Gestión Educativa Local ³⁴

para evitar la vacancia de un presidente que terminó renunciando, los audios de los jueces y la mención de quien supuestamente sería Keiko Fujimori, la líder de la mayor fuerza política del país, no hacen más que abonar en estas penosas cifras. El desafío para nuestro país es inmenso.

CIFRAS

- 27% de los peruanos considera que la corrupción es el problema más grave que enfrenta el país, 17 puntos más que en 2014.
- 90.7% cree que la mitad o más políticos están involucrados en actos de corrupción.